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! ! ! !本报讯（记者 孙云）本周，杨浦
区委区政府领导密集造访复旦大
学，从参观智库，到复旦大学党委与
杨浦区委联合举行“不忘初心、牢记
使命”主题教育中心组联组学习会，
再到昨天下午复旦大学与杨浦区委
共同举办“不忘初心，牢记使命”主题
教育暨庆祝新中国成立 !"周年《红
色回响》经典诵读会，活动频繁且含
金量高。其中，联组学习会从下午 #

时一直持续到近 $时，方才意犹未
尽地结束，其间区校双方互动频频，
金句不断，更互相抛出许多“干货”。
以主题教育为契机，杨浦区与复旦
大学将进一步开展形式更多样、外
延更广阔、内涵更丰富的深度交流合
作，打造区校联动发展新样本。

杨浦区是中国近代工人运动的
发祥地之一，也是党的早期组织重
要活动地之一，在中国共产党创建史上起到
重要作用的留法勤工俭学运动也是在这里
启航。同时，复旦大学也是一所有着光荣革
命传统的学校。陈望道老校长翻译的《共产
党宣言》第一个中文全译本，引领了无数先
驱走上革命道路，也种下了复旦办学治校的
红色基因。在昨天下午的《红色回响》经典诵
读会上，红色经典回响在复旦大学相辉堂，
《共产党宣言》通过年轻后辈的诵读，深深烙
印在每一个复旦人、每一个杨浦人的心头。
复旦大学与杨浦区的激情碰撞总能擦出

巨大火花。近年来，杨浦围绕深
化大学校区、科技园区、公共社
区“三区联动”，促进学城、产城、
创城“三城融合”，持续研究推进
打破高校“围墙”。复旦大学也以
推进区校合作，作为践行“为党
育人、为国育才”教育初心和“建
设中国特色世界一流大学”时代
使命的核心抓手。

%月 #&日，复旦大学党委
和杨浦区委联合开展“不忘初
心、牢记使命”主题教育中心组
联组学习。交流中，杨浦区委书
记李跃旗提到了在前一天的参
观中令他“惊艳”的复旦智库，并
希望进一步借助复旦大学强大
的创新策源能力和研发转化能
力，为杨浦实现高质量发展点燃
主引擎，用好助推器，集聚大智

慧。复旦大学党委书记焦扬说，复旦与杨浦情
谊深厚，期待未来能和杨浦区委区政府开展
形式更多样、外延更广阔、内涵更丰富的深度
交流合作，不断提升区校合作能级和水平。
复旦与杨浦区精诚合作，有过许多区校

联动的成功案例。'"()年，复旦大学与轨交
站之间的政通路建成上海第一条“拉杆箱专
用道”，成为校区治理与社区治理深度嵌入
的范本。双方表示，以主题教育为契机，进一
步深化“三区联动”新内涵，加快推动“三城
融合”。

! ! ! !“我的运气太好了，等到了瑞金舟山医院
的开张！”昨天，来自舟山市普陀区的食道癌
患者李大伯说。%月 '$日，瑞金医院舟山分
院成立一周年，这一年，)""余名舟山分院医
护人员为 (*万人次门诊患者、*+"" 余名住
院患者、(,"" 余名手术患者提供了医疗服
务，其中，在舟山分院解决疑难杂症 '!"例；
通过绿色双向转诊通道到上海瑞金医院、上
海仁济医院共 &$,例；从上海转诊到舟山分
院 ,""例患者。舟山分院精湛的医疗技术、人
性化的医疗服务，受到群众的高度认可。
李大伯一年多前查出患上食道癌，辗转

舟山各家医院均求医无果，到杭州做了第一
次手术及放化疗。'"()年 )月，李大伯病情
复发，非常严重。恰逢舟山分院 '"()年 %月
'$日试营业举办大型义诊，李大伯便抱着试
试的态度来舟山分院就诊，舟山分院胸外科
执行主任车嘉铭接诊，在仔细问诊和查看检
查报告后，车主任认为，李大伯一年内已经进
行过放化疗，已经不适合再保守治疗，若想保
命只有手术一条路。因为当时舟山分院刚开，
还不具备手术条件，因此车主任马上开通绿
色转诊通道，将李大伯转诊到上海瑞金医院
进行手术。手术难度较高，但车主任凭借高超
的技术顺利完成了这台手术。'"()年 ((月，
李大伯再次来到舟山分院找车主任，并为车
主任送上锦旗，这面锦旗也是舟山分院收到
的第一面锦旗。
偏远海岛上的患者就医难问题一直十分

突出。来自舟山边远小岛东极的王阿姨，查出
胃癌后前往上海就医。因为信息闭塞且没有
就医经验，挂号排队花费大量时间，再加上高
额的餐旅费- 原本家庭条件就不好的王阿姨

一家初次来沪求医碰了壁。
王阿姨第二次来沪就医，经过一些前期准

备后，在瑞金总院挂上了胃肠外科朱正纲教授
的专家号，经过对王阿姨病情的评估，朱教授
为其提供了一套全面的医疗方案，并在总院动
了手术。当听说王阿姨是舟山人时，朱教授建
议她去瑞金医院舟山分院住院并接受后续治
疗，并向王阿姨保证“舟山分院有能力接收你
这样的病人，你可以在舟山分院享受到与上海
一样的医疗服务，还能减轻你的经济负担。”随
后王阿姨便转入舟山分院接受后续治疗，并在
一周后出院。这一做法既减轻了患者的经济与
精神负担，也起到了医疗资源优化配置的作
用。王阿姨也在之后朱正纲教授来舟山分院坐
诊期间前来复诊，并送上锦旗。

上海瑞金医院舟山分院院长缪飞说，舟
山分院项目是浙江省重点民生工程项目。
#+.*年，舟山市定海区人民政府、上海交通
大学医学院附属瑞金医院、嘉文集团有限公
司签订三方合作框架协议，经上海申康医院
发展中心批准同意，按照三级甲等综合性医
院标准，在定海区白泉镇规划建设上海瑞金
医院舟山分院。#+.,年 .月，舟山分院开工
建设。#+.)年 %月，舟山分院正式试运行。一
年来，舟山分院致力于为舟山乃至周边城市
的市民提供高质量的医疗服务。
瑞金医院院长瞿介明表示，目前瑞金已

在舟山、无锡开出两家分院，选址都是当地的
开发区，都是医疗资源缺乏的地区，因此优质
医疗资源真正能够充分发挥作用。“我们的最
终目标是把这两家分院打造成区域医疗中心，
将绝大部分病人留在当地，这也是长三角医疗
一体化发展的意义所在。” 本报记者 左妍

助力长三角医疗一体化发展
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